



## HISTORIA DEL MUNDO CONTEMPORÁNEO

El alumno deberá contestar a dos de las cuatro alternativas que se le ofrecen  
(máximo: 5 puntos cada una)

### Alternativa 1.

Desarrollo del tema:

**El proceso de unificación italiano.**

### Alternativa 2.

Desarrollo del tema:

**La III Internacional y el estalinismo.**

### Alternativa 3.

Desarrollo del tema:

**El proceso de descolonización y el movimiento de los países no alineados.**

### Alternativa 4.

Comentario del texto:

“La tarea que los agentes del Estado deben cumplir en el Congo es noble y elevada. Les corresponde proseguir la civilización del África Ecuatorial, guiados por los principios establecidos en el Congreso de Berlín. Cara a cara con la barbarie primitiva, luchando contra terribles costumbres de miles de años de antigüedad, su deber es modificar gradualmente esas costumbres. Han de poner a la población bajo nuestras leyes, la más necesaria y saludable de las cuales es, sin duda, la del trabajo. En los países no civilizados es necesario, creo yo, una firme autoridad para acostumar a los nativos a las prácticas de la civilización que son totalmente contrarias a sus hábitos. Para ello es necesario ser, al mismo tiempo, firme y paternal. (...)

Bajo la prosperidad material, en la que blancos y negros tienen, evidentemente, un interés común, continuará el deseo de los negros de superarse a sí mismos. Su naturaleza primitiva acabará cediendo ante los esfuerzos de la cultura cristiana; su educación, una vez comenzada, ya no se interrumpirá. En su éxito veo yo la culminación de la tarea emprendida por nuestro pueblo y tan hábilmente secundada por religiosos misioneros de ambos sexos”.

Leopoldo II, rey de Bélgica, *Carta a los agentes del Estado del Congo* (1897)

### Cuestiones:

1. Resume los puntos principales de esta carta de Leopoldo II (máximo: 1,5 puntos).
2. ¿Qué aspectos refleja el texto sobre la ideología de su autor? (máximo: 1,5 puntos).
3. Señala brevemente los factores económicos del imperialismo (máximo: 1 punto).
4. Analiza brevemente los principales rasgos de la expansión imperialista (máximo: 1 punto).